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敦品中學 
111年度第 4季外部視察小組會議紀錄 

 

壹、日期：111年 12月 29日 

貳、時間：15時 15分 

參、地點：會議室 

肆、主席：視察小組委員兼召集人陳綺賢           紀錄：劉鈺承 

伍、出席人員：委員丁國翔、委員王臨風、委員張幸愉、委員劉瑞楨 

陸、列席人員：校長郭宗裕 

柒、主席致詞： 

    經本屆(第 2屆)外部視察小組 5名委員討論，由本人擔任本

屆外部視察小組的召集人。 

捌、 視察議題討論： 

一、 視察議題一：檢視 110年第 3季至今校園環境、教學設備改善

情形。以及配合課程需求，校園硬體設備中長期之規畫。 

(一) 本校回復： 

1.由外部視察小組業務承辦人向委員說明本校校園環境建

築配置，並提供校園平面圖供委員參考。 

2.12月 29日 14時 20分至 15時 10分由校長、副校長、秘

書及各處隊室主管陪同，帶領 5名委員巡視校園環境及教

學設備改善情形，包含生活區教室、改建後的小寢室、圖

書館、禮堂一樓門市服務檢定場地及新生樓前廣場，並現

場解說與答復委員詢問。 

(二) 委員提問： 

1.行動接見是否只有家屬才能申請，如果委員想要訪談學

生，可否透過行動接見辦理，之前貴校行動接見設備的

使用率很低，目前狀況如何? 

本校回復： 

    目前只有三等親家屬使用行動接見，手機必須先下載

APP，並且每個申請家屬都要有電子郵件信箱，才能進行

認證，進而申請使用行動接見。本校先前已經大力向學生

宣導行動接見之優點，且矯正署將行動接見不列入一般接

附件二 



2 
 

見之次數中，目前本校行動接見設備的使用率已有提升。 

2.委員曾於「111年度第三季法務部矯正署敦品中學外部視

察小組視察報告」第三點之「視察內容及處理情形」第二

案中，建議於學生小寢室牆壁上的壁扇之外圍護網外加裝

保護網，避免學生因不慎將手指伸入風扇終致遭風扇打傷，

請問目前辦理情形? 

本校回復： 

    本校有針對此項建議進行討論，後來並未安裝，原因

在於本校學生大多均已滿 18 歲，均是成年人，不會去作

出此行為；且依先前經驗，如果替風扇安裝保護網，學生

會去拆，然後在將拆下的零件用以做出難以預料的違反校

規行為。後來經本校評估，大型立扇對小寢室的通風與降

溫效益比壁扇佳，本校即採購一批大型立扇置於小寢室內

供學生使用，目前壁扇都已經沒有在使用了。 

3.學校的道路(環繞運動場)部分柏油路面遭樹根破壞致柏

油路面凹凸不平，學生行走或活動時恐易跌倒，請問學校

是否有推動「路平專案」之規劃? 

本校回復： 

    本校先前即有推動「路平專案」之規劃，預計先改善

道路(環繞運動場)的柏油路面，預算約 60 餘萬，但都沒

有廠商來投標，連續三次均流標。經詢問廠商，廠商表示

校外柏油路線工程隨便都是數百萬至千萬，故沒有意願投

標承包如如此小的工程，故本案暫緩，但本校仍有將「路

平專案」列入未來校園整體環境精進規劃項目中，未來規

劃方向是把「路平專案」規模擴大，將各生活區廣場也納

入改善計畫中，提高標案規模與金額，以提升廠商投標承

包意願。 

4.新生樓前方籃球場旁的土地正在施工，對於該塊土地，請

問貴校有何規劃，是否會規劃讓學生種植花卉或是青菜? 

本校回復： 

    目前園藝課程位置是在第三生活區廣場前方區域土

地及溫室，至於新生樓前方籃球場旁的土地部分，目前是
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規劃成草皮，因為該塊土地緊鄰目前正在施工的圍籬，沒

有全日照，故種植花卉或是青菜都會長不好，種植草皮較

適合，目前已請廠商將該塊土地上的石頭都清除，日後草

皮種植維護和該處涼亭的修繕都會較方便。 

5.請問目前貴校學生的學習歷程有無進行，是否有在上傳? 

本校回復： 

    108課綱的精神是自主學習，學習歷程與自主學習是

不可分的，目前本校學生的學習歷程均有上傳，查本校到

明年的三年級畢業生計有 6位，本校對於學生學習歷程的

部分，有階段性的規劃，其教學目標是讓學生在自主學習

的過程中，培養出資料收集與整理的能力，而非像有些學

校，只是為了做資料而做，由老師協助學生鋪陳完成。 

(三) 決議： 

1.若目前小寢室的壁扇均已未使用，或許可以拆除，但是

否確定必須拆除，建議待天氣炎熱時再行定奪。 

2. 請貴校持續推動「路平專案」，以保護學生安全。 

二、視察議題二：今年度學生跟職員陳情案件統計及處理情形。 

(一) 本校回復： 

    111年度本校意見箱接獲 8件學生反映事項，政風室已

分別依案件內容屬性簽請校長核可後，移請權責單位處理，

處理情形皆簽陳校長核可後結案，職員則並無陳情案件。 

因保密規定，負責外部視察小組業務之承辦人亦無法閱覽

相關文件，故本校請政風室填寫辦理情形，並將上開 8 件

反映事項製作「111 年意見箱反應案件一覽表」，內容包含

各案之「反映內容摘要」及「處理情形」，提供給委員檢視。 

(二) 決議： 

    本次先檢視簡表即可，因外部視察小組委員會簽署保

密切結書，若認為有必要，下次會議時會再請貴校提供學生

反映事項相關文件供委員調閱。 

三、 視察議題三：視察報告追蹤事項之辦理情形。 

(一) 本校回復： 

    關於歷次視察建議之處理情形部分，本校辦理情形如
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「111 年第 4 季外部視察小組視察報告-繼續追蹤事項」內

容，供委員檢視，討論是否解除追蹤。 

(二) 委員提問： 

1. 例假日辦理「學生集體或類別輔導課程」如何實施，若學

生不想上課怎麼辦?感覺課程是讓學生混時間的，之後教

誨志工若假日能進入學校服務，這些課程或許就不會那

麼重要? 

2. 本校回復： 

(1) 本校環境與其他少年矯正學校不同，全年都開封，因

教師例假日不在學校，訓育組會如外面學校排定中心

德目之方式，備妥文字或影片教材，安排各式課程讓

學生學習，並備妥學習單讓學生填寫回饋，執勤教導

員會在旁指導。即使在外面的學校，學生也不能遇到

不想上的課就不上課，但學生會翹課。但在本校，學

生不能跑，因此我們都是照表上課，讓學生學習，期

能達到潛移默化效果。 

(2) 目前本校正在建置 MOD系統，設備都已經買進來了，

之後會建立資料庫，之後教導員就可以依照學校安排

的中心德目課程，直接從資料庫中下載相關教材替學

生上課。即使學生是覺得混時間，但還是必須要上課

的，日後教誨志工假日若能進入學校服務，也是替學

校針對此方面的「主題」來上課，跟著學校的脈絡一

起來幫助學生。 

3. 矯正署及國教署均會對貴校進行視察或督導，可否能請

問學校整理提供矯正署及國教署視察貴校業務時，各項

業務評比的項目或指標之大項目或方向並提供給委員，

俾利委員能擬定爾後的視察方向? 

本校回復： 

本校會請業務承辦人彙整後提供給委員參考。 

(三) 決議： 

    受限於本次會議時間，無法逐條詳細檢視貴校之辦理

情形內容，故先全部繼續追蹤，俟下次會議召開時再詳細
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檢視貴校辦理情形內容。 

玖、 臨時動議：無。 

壹拾、 主席結論： 

(一) 下一季的視察議題，先排定「行動接見」這一項，至於其

他視察議題，俟貴校提供各項業務評比的項目或指標等資

料後，再予決定。 

(二) 爾後「歷次視察建議處理情形」中「機關辦理情形」等相

關回復資料，請於視察會議召開前儘早提供，俾利委員檢

視，俾利於會議上討論有無繼續追蹤之必要。 

壹拾壹、 散會：16時 45分。 


